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Kurzfassung  

Im Rahmen der vorliegenden Bachelorarbeit wird die Erwartungshaltung von Gen Z an 

den Arbeitsmarkt, insbesondere unter Berücksichtigung der Mitarbeiterbindung 

und -motivation, untersucht. Dafür wird zunächst der Arbeitsmarkt porträtiert, um eine 

aktuelle Übersicht schaffen zu können. Die auf dem Arbeitsmarkt vertretenen Genera-

tionen werden betrachtet und im Anschluss werden die jeweiligen Merkmale der Gene-

rationen herausgearbeitet. Um die Diversitäten zwischen den einzelnen Generationen 

nachvollziehen zu können, wird die Generationentheorie erörtert und Abgrenzungen 

der Gen Z zu ihren Vorgängergenerationen werden getroffen. Dabei wird insbesondere 

die Abgrenzung zu Gen Y und der „Boomer“ Generation beleuchtet. 

Des Weiteren wird die Erwartungshaltung von Gen Z an den Arbeitgeber betrachtet. 

Um die Erwartungshaltung von Gen Z zu erfassen, werden diverse Studien zur Analyse 

herangezogen. Die eigens durchgeführte Onlineumfrage befasst sich mit dem Medien-

verhalten und der Erwartungshaltung an den Arbeitgeber von Gen Z. Dabei stellte sich 

heraus, dass die Gen Z wie zu erwarten stark digital ausgerichtet und häufig auf Social 

Media aktiv ist, jedoch von Arbeitgebern nicht darüber kontaktiert werden möchte.  

Anhand der Studienlage zur Gen Z wurden die Ergebnisse ausgewertet und ein Hand-

lungsleitfaden für Unternehmen entwickelt, der Maßnahmen zur Bindung an künftige 

Mitarbeiter, insbesondere der Gen Z, beinhaltet. Durch den veränderten Rekrutierungs-

prozess sind neue Berufsbilder wie etwa der Social-Media-Manager entstanden.  
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Abstract 

The bachelor thesis examines Gen Z’s expectations of the labour market, particularly 

with regard to employee retention and motivation. For this purpose, the labour market 

is first portrayed in order to create an up-to-date overview. The generations represented 

on the labour market are considered and then the characteristics of the generations are 

identified. In order to be able to understand the diversity between the individual gener-

ations, the generation theory is discussed and delimitations of the Gen Z from its pre-

decessor generations are made. In particular, the delimitation of Gen Y and the 

“boomer” generation is highlighted. 

Furthermore, Gen Z's expectations of the employer are considered. In order to assess 

the expectations of Gen Z, various studies are used for analysis. The specially conducted 

online survey looked at the media behaviour and expectations of Gen Z's employer. It 

turned out that, as expected, Gen Z is very digital and very active on social media but 

does not want to be contacted by employers via social media.  

Based on the study situation on Gen Z, the results were evaluated and an action guide 

for companies was developed, which includes measures to bind future employees, in 

particular Gen Z. As a result of the changed recruitment process, new job profiles have 

emerged, such as the social media manager. 
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